

Salim Lamrani : « Fidel Castro est un personnage plébiscité par les peuples du Sud »



Salim Lamrani, journaliste français, professeur et maître de conférences à l'université Paris-Sorbonne, «sans doute le meilleur connaisseur en France des réalités de Cuba aujourd'hui» au dire d'Ignacio Ramonet, directeur du Monde Diplomatique en espagnol, vient d'écrire " Fidel, héros des déshérités". Cet ouvrage de 272 pages vient de paraître aux Éditions Estrella, en France.

Dans des déclarations exclusives au service français de Radio Havane Cuba, Salim Lamrani, annonce les dates de présentations du livre et nous explique le choix du titre, entre autres.

«Cet ouvrage sera présenté à la Fête de l'Humanité. Plusieurs présentations sont prévues durant trois jours en septembre. Il sera présenté au stand de Cuba Coopération, de Cuba Linda et de Cuba Si. C'est un ouvrage que j'ai choisi de publier à l'occasion du 90e anniversaire de Fidel Castro car je crois que nous ne prenons pas encore la mesure de l'importance de Fidel Castro non seulement pour Cuba mais également pour l'Amérique Latine et le Tiers Monde. Fidel Castro est un personnage qui est plébiscité par les peuples du Sud. Il est reconnu comme étant un symbole de résistance à l'oppression, un défenseur de l'aspiration des peuples à l'indépendance, à l'autodétermination, à la souveraineté et je crois que c'est

l'un des rares personnages, si ce n'est le seul à être rentré, de son vivant, dans le Panthéon des Libérateurs du continent américain. Le prestige de Fidel Castro dépasse les frontières cubaines. Il dépasse même les frontières de l'Amérique Latine et il est considéré comme étant, en quelque sorte, l'archétype de l'anti-impérialisme du XXIe siècle, comme étant le symbole qui revendique un message universel d'émancipation.

Il est vrai qu'ici en Occident, les médias présentent une image piégée et je crois qu'en raison de certains préjugés idéologiques, la presse occidentale n'a pas réussi à saisir l'importance de la figure de Fidel Castro à Cuba et dans le monde. C'est la raison de ce livre.

Depuis José Marti, depuis la seconde guerre d'indépendance de Cuba, je crois qu'il n'y a pas d'autre personnage dans l'histoire du pays qui a symbolisé avec autant de vigueur les aspirations du peuple cubain à la souveraineté nationale, à l'indépendance économique et à la justice sociale.

Je crois que Fidel Castro est un symbole à la fois de ce que l'on a dit de fierté, de dignité, de résistance et pas seulement pour les Cubains, je le répète encore une fois, mais encore pour les peuples du Sud qui voient en lui un messenger de leurs revendications et de leurs aspirations.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/103422-salim-lamrani-fidel-castro-est-un-personnage-plebiscite-par-les-peuples-du-sud>



Radio Habana Cuba